
 
Aktz.:  
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0077/2021 der FDP im Ortsbeirat Mainz-Oberstadt betr. 
Treppenanlage Kupferbergterrasse (FDP) 
 
 
 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Gibt es einen Zeitplan für die endgültige Sanierung der Anlage? 
 
 Nein, einen Zeitplan gibt es noch nicht. Dieser kann erst nach Abschluss der Grundlagenermittlun-

gen gefertigt werden. 
 
 
2. Falls ja, wie sieht dieser aus? 
 
 Nein, siehe 1. 
 
 
3. Falls nein, welche verbleibenden Fragen sind noch vor einer endgültigen Sanierung der An-

lage zu klären? 
 
 Die noch laufenden Voruntersuchungen müssen Aufschlüsse zu den statischen Gegebenheiten, 

insbesondere zu den Auffüllungen im Bauwerk, zu den Schadensbildern und zu den Schadensursa-
chen geben. Hierzu sind Sondierungsbohrungen und -grabungen durchzuführen. Nach Vorlage der 
Ergebnisse aus diesen Schürfungen erfolgen Auswertungen durch Fachbetriebe. 

 
 Weiterhin muss eine Abstimmung mit den Eigentümern und Nachbarn des Bauwerks zur Umset-

zung der Maßnahme vorgenommen werden. Das Grün- und Umweltamt sowie das Stadtplanungs-
amt, Abteilung Straßenbetrieb müssen für die Maßnahmen auf dem Bauwerk und im öffentlichen 
Verkehrsraum eingebunden werden. Darüber hinaus ist mit der Finanzverwaltung und den Eigen-
tümern eine finanztechnische Klärung zur Kostenverteilung und -übernahme herbeizuführen. 

 
 Die Gebäudewirtschaft Mainz (GWM) wird zu gegebener Zeit über den weiteren Planungsverlauf 

informieren. 
 
 
Mainz, 7.4.2021 
 
gez. Marianne Grosse 
 
Marianne Grosse 
Beigeordnete 


